

EN BC, MORENA ROMPE CON EL HIJO DE HANK RHON

Hidalgo: partidos deberán postular mujeres rumbo a comicios en 27 municipios

**RICARDO MONTOYA
Y ANTONIO HERAS**
CORRESPONSALES

Por unanimidad, en sesión extraordinaria, los integrantes del Consejo General del Instituto Estatal del Estado de Hidalgo (IEEH) aprobaron un nuevo listado donde en 27 de los 84 municipios de la entidad habrá comicios el próximo 2 de junio para renovar ayuntamientos, los partidos políticos deberán registrar forzosamente a mujeres.

Bajo este contexto en sesión extraordinaria realizada el pasado jueves, el Consejo General del IEEH presentó y avaló la nueva lista donde se reservan 27 ayuntamientos, siete más que en el acuerdo inicial conformado por 20, autorizado en octubre 2023 y que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) revocó hace unas semanas por impugnaciones de Morena, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Movimiento Ciudadano (MC).

Al listado se agregó el municipio de Tulancingo, considerado el segundo más importante del estado después de Pachuca, la capital,

así como, Atotonilco el Grande, Calnali, Singuilucan, Santiago de Anaya, Atotonilco de Tula, Cardonal, Tepetitlán, Tecozautla, Chapulhuacán, Chilcuautla y Tezontepec de Aldama.

También incluyeron a Tenango de Doria, Eloxochitlán, Huehuetla, Tlahuelilpan, Xochiatipan, Emiliano Zapata, Lolotla, Tlahuiltepa, Yahualica, Huichapan, Tlanalapa, Metztlán, Tepeji del Río de Ocampo, Nopala de Villagrán, Tulancingo de Bravo y Francisco I. Madero.

En un comunicado, el IEEH informó que de los 27 municipios en los que únicamente serán postuladas mujeres, 10 son indígenas.

El órgano electoral puntualizó que además “los partidos políticos y/o coaliciones o candidaturas comunes, tienen la obligación normativa de presentar planillas con candidatas encabezando la mitad de sus postulaciones”.

El partido guinda deshace alianza con el PES

En tanto, la dirigencia nacional de Morena dio a conocer la ruptura de la alianza electoral con el Partido Encuentro Solidario (PES) en Baja California, que dirige César Hank,

hijo del empresario Jorge Hank Rhon, quien abanderado por este instituto político compitió por la gubernatura del estado contra la morenista Marina del Pilar en 2021.

Con este rompimiento, el partido guinda irá sólo con los partidos Fuerza por México y el Partido Verde Ecologista de México, dejando al PES-BC fuera.

La secretaria general de Morena, Citlalli Hernández, publicó en su cuenta de X: “En algunas entidades donde tienen registro local vamos en alianza, sin embargo, platiqué con su dirigente nacional Hugo Erick Flores y acordamos no ir en alianza en Baja California.

“El PES participará en la campaña presidencial. ¡Seguimos juntos con la continuidad de la transformación que encabeza la doctora @Claudiashein!”.

Antes del anuncio, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, delegado estatal de programas federales en la entidad declaró: “espero se confirme la ruptura. ¿Cómo te vas a aliar con el prototipo nacional de la corrupción, con la personificación del mal y el malandrín número uno de la ciudad?”

Con información de *La Jornada BC*